

Fracasaron las Negociaciones de Argentina Para Nuevos Precios

EXCELSIOR

Emigró un Millón de Obreros Argentinos

PARIS, 14 de octubre (AFP)—Por lo menos "un millón de trabajadores argentinos emigraron en los últimos años hacia otros países debido a la mala situación económica del país", declaró aquí José Rodríguez, titular del Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor de Argentina (SMATA). El sindicalista, miembro de la comisión directiva de la Conducción Unificada de los Trabajadores Argentinos (CUTA) ofreció en París, en la Casa de Ciencias del Hombre, una conferencia de tres horas sobre el movimiento obrero argentino.

EXCELSIOR

Asegurado la Reelección de Orfila en la OEA

BUENOS AIRES, 14 de octubre (AFP)—El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Alejandro Orfila tiene asegurada su reelección afirmó hoy aquí el embajador argentino ante el organismo interamericano, Raúl Quijano. "Hay compromisos formales con un número mayoritario de Estados miembros de la OEA por lo que considero que no hay dificultades para su reelección", dijo el diplomático cuando llegó hoy procedente de Washington.

UNO MAS UNO

Argentina, Chile, Uruguay y Paraguay formarían un bloque político-militar

BUENOS AIRES, 14 de octubre (UPI, AP y AFP). — Argentina, Chile, Uruguay y Paraguay estarían dispuestos a formar un bloque político-militar de países del Cono Sur, señalaron aquí voceros castrenses, al mismo tiempo que el titular del Sindicato de Mecánicos y Afines del Transporte Automotor (SMATA), José Rodríguez, denunció en París que "por lo menos un millón de trabajadores argentinos emigraron durante los últimos años, debido a la mala situación económica del país".

En cuanto al bloque político militar del Cono Sur, al que desde un principio se opuso Brasil, los voceros expresaron que la existencia de filosofías políticas diferentes en los citados países hace sumamente difícil que la iniciativa llegue a concretarse y, según el diario *Clarín*, en Argentina "importantes sectores militares" no comparten la idea de integrar el mencionado bloque.

El rotativo añade que la síntesis del pensamiento de ese sector castrense es que "el hecho de que haya gobiernos militares en esos cuatro países no quiere decir que se comparten líneas de acción, objetivos y aspiraciones de la misma manera".

Pero frente a este sector existen otros grupos militares que sustentan un criterio diferente y plantean la necesidad de crear un bloque o agrupamiento de países del Cono Sur.

LA PAZ, 14 de octubre. (IPS)—Terminó en un rotundo fracaso la primera fase de las negociaciones boliviano-argentinas en procura de reajustar el precio del gas natural que Bolivia exporta al vecino país en volúmenes de 150 millones de pies cúbicos diarios.

A su retorno de Buenos Aires, donde se realizaron las frustradas conversaciones, el ministro de Energía e Hidrocarburos, Jorge O'Connor Darlach, declaró ayer que el fracaso se debe a la "posición dura" de los negociadores argentinos para aceptar el incremento de los precios en vigencia.

O'Connor dijo que la delegación boliviana —que estuvo integrada por parlamentarios y otros funcionarios— ni siquiera pudo entrevistarse con el ministro de Economía argentino, José Alfredo Martínez de Hoz, quien se excusó alegando que estaba abocado a la preparación del viaje que realizó a Japón el Presidente Rafael Videla.

En la actualidad, el precio de venta del gas boliviano a Argentina es de 1.50 dólares por cada millar de pies cúbicos y el gobierno de La Paz aspira a incrementarlo en poco más de cien por ciento. Argumenta que el precio internacional del gas, fijado por la OPEP es más del doble del que rige en las operaciones boliviano-argentinas. Cita, además, el caso de México que vende su gas a Estados Unidos a 3.80 dólares el millar de pies cúbicos.

Argentina está interesada en aumentar sus compras de gas a Bolivia hasta 250 millones de pies cúbicos por día, pero el intento no prosperará si no hay acuerdo en la fijación de nuevos precios.

El ministro boliviano de Energía e Hidrocarburos informó que dentro de dos meses se efectuará una nueva ronda de negociaciones y dijo que cabe esperar que en ese lapso el vecino país se "sensibilice", sobre todo teniendo en cuenta que necesita el gas boliviano.

O'Connor dijo también que si las gestiones continúan registrando fracasos, es probable que la negociación respectiva sea elevada al nivel presidencial.